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DATA: 
28/09/2021 

HORÁRIO:  10 
horas 

LOCAL: https://meet.google.com/hhh-tvcc-xku 

Pauta: 

Comissão Especial 
de Apoio 

Afroempreendedor 
(CEAA)  

Reunião Ordinária CEAA 
Pauta: Informes 
Planejamento 
Demandas: 
Efetivação da plataforma 
Atendimento e treinamento específico 
Encontros a partir da implantação da Rede - organização, infraestrutura, etc 
Pedido de entrevista/fala com a secretária Aline Cardoso. 

Nome Entidade/Instituição 

Cleia Maria Ferreira Lima 
Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico 
Trabalho e Turismo - SMDET 

Wellington Gabriel Alves Do 
Nascimento 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico 
Trabalho e Turismo - SMDET 

Antônio Cesar Corradi Secretaria Municipal da Pessoa com Deficiência - SMPED 

Regina Silveira Secretaria Municipal de Justiça - SJ 

Daniel Almeida dos Santos 
Secretaria Municipal de Direitos Humanos e Cidadania - 
SMDHC 

Daniel Pereira Souza  Secretaria Municipal de Cultura – SMC 

Claudenice Barbosa de 
Andrade Frascisco 

Secretaria Municipal das Subprefeituras – SMSUB 

Osvaldo Rafael Pinto Filho  Rede Brasil Afroempreendedor – REAFRO 

Igor Cardoso Oliveira Faculdade Zumbi Dos Palmares 

Marco Antônio Batista  
Câmara do Comércio, Indústria e Serviço do 
Empreendedorismo Negro – CCISEN 

 

REUNIÃO ORDINÁRIA CEAA 

Cleia inicia a reunião pedindo que os membros trouxessem as suas contribuições. 

Representante da Câmara do empreendedorismo negro, Marco, trouxe um informe sobre uma 

possível articulação mais incisiva sobre os assuntos da comissão. 

https://nam10.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fmeet.google.com%2Fhhh-tvcc-xku&data=04%7C01%7Cwnascimento%40PREFEITURA.SP.GOV.BR%7Cba7e658bdd1642535d1008d97d527b55%7Cf398df9cfd0c4829a003c770a1c4a063%7C0%7C0%7C637678615609393066%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJWIjoiMC4wLjAwMDAiLCJQIjoiV2luMzIiLCJBTiI6Ik1haWwiLCJXVCI6Mn0%3D%7C1000&sdata=%2FAKz2DjxUv2RO75trvrsiH7CV0Iy1xk1jJCeJrD4Wp4%3D&reserved=0
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Igor Cardoso pede uma reflexão sobre o mandato do grupo, pauta um planejamento para o 

próximo mandato e solicita uma participação da comissão na EXPO Internacional “Consciência 

Negra”. 

Cleia informa que atualmente a secretaria está trabalhando junto ao grupo GT Migra e que há 

ações programadas para novembro. E inicia a reunião com a pauta sobre a plataforma. 

Rafael Pinto pontua a estruturação do observatório, da plataforma e da rede. Ele informa que 

a sociedade civil pede foco para esses pontos estruturantes da política da comissão. Informa 

também que o Washington possui algo sobre a questão do observatório. 

Marco informa que ele sente a falta de proximidade com a secretária Aline e a Silvia e sugere 

uma articulação mais incisiva diretamente com a secretária. 

Cleia pontua que há a necessidade de ação conjunta e que ela está disposta a agir. Ela informa 

a impossibilidade da plataforma através da Prodam, concluindo assim que o projeto proposto 

pela comissão não terá continuidade conforme o proposto e descreve que a maneira acatada 

foi uma página dentro da página da secretaria. 

Marco sublinha que isso seja amplamente divulgado, sugerindo articulação com a 

comunicação para uma campanha de divulgação da plataforma na página da secretaria. 

Rafael sugere algo mais concreto por parte da prefeitura. 

Barbara informa que é melhor seguir com as ferramentas que foram disponibilizadas e pede 

para focar em um cronograma para as próximas gestões. 

Daniel (SMC) foi falar e caiu, pois, estava dirigindo. 

Rafael informa que não adianta continuar debater eventos. O importante é debater a 

estruturação da política, sublinha a falta a estruturação orçamentária que foi herdada da 

última gestão. Salienta ainda que já nos encontramos em período de transição e que ainda não 

conseguimos construir a parte estruturante da política, pois as secretarias não conseguiram 

definir o orçamento para estruturação da rede e nem do observatório e apenas deram 

resposta em relação a plataforma, ainda que de forma paliativa. 

Daniel Almeida informa que os Direitos Humanos disponibilizam o orçamento de cinquenta mil 

reais e salienta que há prazos para realização de execução de orçamentos e editais para a 

transferência do recurso. 

Igor Cardoso pergunta quem declinou a proposta da plataforma anterior e a Cleia responde 

que foi o Armando. Igor ilustra como foi discutido a proposta e que se propôs a gerir a 

plataforma. Indaga ainda se não faz mais sentido fazer o planejamento e deixar tudo 

encaminhado para o próximo mandato começar encaminhado. Informa que era mais viável 

contratar um domínio para hospedagem da plataforma do que usar o sistema da Prodam e 

acredita que a proposta não chegou ao Armando da maneira correta. Se diz impotente porque 
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o único andamento concreto, que foi a plataforma, não foi implementado por falta de 

articulação e pontua que se não deixarmos nada para o próximo mandado de forma 

estruturada, com começo, meio e fim, nada vai prosseguir. 

Sobre planejamento, ainda desabafa que ele não existe, e sublinha que a Regina, o Rafael e o 

Marcos devem estar presentes para carregar o que já foi construído para o próximo mandato. 

Regina propõe uma reunião com a secretaria, a Silvia Cibele e os representantes da comissão 

para discutir a questão do orçamento ainda esse ano. Sugere participação da secretária Eunice, 

que é favorável à causa.  

Rafael informa que há um impasse e que a solução para ele é a proposta da Regina. 

Marco salienta iniciem a próxima reunião com essa proposta e sugere uma extraordinária na 

próxima terça. 

Igor Cardoso quer entender o porque da negativa inicial para a plataforma, e sugere uma 

reunião junto com o Armando para discutir.  

Daniel (SMC) sugere uma reforma no regimento que possa substituir os representantes que 

estão sempre ausentes. 

Rafael informa que essa demanda do regimento não é estratégica, pois a substituição 

implicaria em um gasto de tempo que não temos. 

Daniel (SMC), informa que as pessoas ausentes travam o processo de implementação da 

política pública. 

Regina salienta que existe um regimento interno que precisa ser revisto para que ele possa ser 

reavivado. 

Cleia sugere uma reunião para discutir a questão das alterações do regimento.  

Regina informa que vai haver uma atividade pela secretaria de RI sobre um evento na EXPO 

Internacional “Consciência Negra”, feito pela Marta Suplicy, sublinhando que há uma pauta 

pelas ODS, especificamente a 16 que fala sobre o acesso a justiça. E sugere que a CEAA esteja 

presente neste evento, pois temas sobre o Afro empreendedorismo poderão ser debatidos. 

Igor apoia a ideia. Fala sobre a agencia de modelo que tem como pauta a moda sem 

preconceitos, com desfiles itinerantes em shoppings com jovens periféricos. Sugere um desfile 

com peças de afroempreendedores periféricos do programa Mãos e Mentes Paulistanas.  

Regina salienta que haja comunicação entre a secretária do trabalho com a Marta Suplicy para 

discutir as formas de integrar a comissão junto ao evento. 

Cleia passa os encaminhamentos. 
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Rafael pontua os encaminhamentos para implantação da plataforma e rede, como prioridade, 

em uma reunião, com a secretária Eunice, a secretaria de Direitos Humanos e a Aline. Sugere 

que a Cleia faça a articulação necessária. 

Nesta reunião também foi aprovada a ata da reunião anterior. 

Encerra-se a reunião. 

Encaminhamentos: 

Reunião extraordinária com Adriana Vasconcelos e a Comissão para sublinhar a importância 

das questões estruturantes da rede, o observatório e a da plataforma com articulações mais 

incisivas. 

Possibilidade de fornecimento de orçamento pela SMDHC ou via transferência dos recursos. 

Discussão para averiguar a negativa da implantação da plataforma própria. 

Articulação para a implantação da plataforma mesmo que na página. 

Cumprimento do regimento no que tange a participação dos membros. 

Articular a participação da comissão no evento da EXPO Internacional “Consciência em Negra”, 

via secretárias, SMDET E SMRI, com uma exposição itinerante neste evento. 

 

  

 

 


